

Communiqué de presse

Bâle, le 8 novembre 2023

Pulsions, parades et relations dans le règne animal

Nouvelle exposition «SEXY – Moteur de la vie» au musée d'histoire naturelle

La nouvelle exposition spéciale «SEXY – Moteur de la vie» au musée d'histoire naturelle de Bâle est entièrement consacrée à la reproduction dans le règne animal. Pour réussir à obtenir l'objet de leur désir, les animaux sont dotés de diverses armes et ornements séduisants. Les comportements animaux, modes d'accouplement et modèles familiaux sont extrêmement variés. Pourquoi? Parce qu'il existe des sexes différents. L'exposition est conçue pour les familles et les adultes. Elle est basée sur l'exposition «Sexperten» élaborée par l'office de l'environnement du Liechtenstein que l'équipe de l'exposition de Bâle a complétée et développée.

L'univers animal est coloré et multiforme. Pourquoi en est-il ainsi? L'une des raisons est l'existence de divers sexes qui se rassemblent pour la reproduction. Pour ce qui concerne leurs caractéristiques biologiques et leurs intérêts, ils se distinguent les uns des autres. Que ce soit pour le choix d'un partenaire, la concurrence entre congénères, l'accouplement ou le rôle de parents: les différences de sexe des animaux stimulent l'évolution dont il résulte une incroyable diversité.

Le sexe source de diversité

L'exposition spéciale «SEXY – Moteur de la vie» illustre cette diversité et montre le rôle qu'y jouent les différents sexes. On s'aperçoit ainsi que: certains animaux ont deux sexes, d'autres aucun ou plusieurs. Il existe des animaux qui changent de sexe ou disposent de deux sexes en même temps. Tous ont un dénominateur commun: ils veulent procréer. Des histoires étonnantes, des préparations impressionnantes et des éléments interactifs nous montrent que les animaux ne reculent devant rien pour mettre leurs descendants au monde: ils dansent, paradent dans leurs plus beaux atours et ne sont pas avares de leurs charmes. Ils se mesurent sans crainte à leurs concurrents, pour profiter du plaisir d'être le plus fort et finir par veiller sur leurs petits en parents attentionnés. Mais dans ce domaine aussi, la répartition des rôles ne suit pas toujours un modèle bien défini. Dans le règne animal, les modèles familiaux sont en avance sur leur temps et revêtent depuis longtemps différentes formes.

Une exposition familiale avec un niveau d'approfondissement pour les adultes

L'exposition est aussi passionnante pour les enfants que pour les adultes: tandis que les adultes s'étonnent de la diversité des modes d'accouplement, des formes de désir et de frustration dans la parade amoureuse des animaux, les enfants de leur côté peuvent éprouver la sensation de grandir

protégé dans un ventre, un œuf ou une poche. À l'aide de nombreuses préparations de jeunes animaux, on raconte comment ceux-ci réussissent leur entrée dans la vie et qui leur ouvre la voie vers l'âge adulte.

L'exposition est basée sur les objets et l'idée initiale de l'exposition spéciale «Sexperten» du musée national du Liechtenstein et de l'office de l'environnement du Liechtenstein.

Club des petits malins et autres surprises du programme cadre

L'exposition spéciale présentée au musée d'histoire naturelle de Bâle est accompagnée d'un programme de manifestations variées. En marge des visites guidées organisées régulièrement pour les adultes et les familles, du dimanche pour les familles ou des offres d'inclusion, le «club des petits malins» fait tomber toutes les inhibitions. Pour ce concours devant un public, gagnent ceux qui expliquent des thèses scientifiques de manière convaincante et argumentent le mieux.

Grâce à la coopération avec le zoo de Bâle, deux visites peuvent être proposées en dialogue entre les conservateurs du zoo et du musée, une autre visite guidée est organisée avec un expert externe et le biologiste Daniel Haag-Wackernagel, l'«avocat du désir féminin». Le danseur Armando Braswell et son Braswell Arts Center participe également. Il initie les visiteurs à la danse dans une installation vidéo dans l'exposition et enrichit le vernissage par un intermède de danse.

After Hours au musée

Il est aussi possible de roucouler une fois par mois lorsque les AFTER HOURS sont au programme de décembre 2023 à mai 2024. Ces soirs-là jusqu'à 23 heures, l'entrée à l'exposition spéciale est gratuite. De plus, une salle d'exposition du musée se transforme en bar sympathique où on peut venir passer la soirée en bonne compagnie en écoutant de la musique.

Pour de plus amples informations

Point de contact pour les médias

Yvonne Barmettler, responsable médiation & communication

yvonne.barmettler@bs.ch

Tél +41 61 266 55 32

Katrin Huber, relation publique

katrin.huber@bs.ch

Tél +41 61 266 55 19

Anna Pevzner, responsable de projet Expositions

anna.pevzner@bs.ch

Tél +41 61 266 55 62